



oletín de la Antigua, Fervorosa, Real e Ilustre Hermandad y Archicofradía del Santísimo sacramento, Animas Benditas,

## Atro. Padre Jesús Nazareno

y María Santísima del Socorro

Parroquia de Santiago el Mayor ALCALÁ DE GUADAIRA (Sevilla)

#### Boletín Número 45 Cuaresma 2.000

SUMARIO
Un nuevo milenio, por D. Jesús Mallado Rodríguez
Vivir, en el gozo y la alegría, por D. Manuel Gordillo, Párroco de santiago Y Director Espiritual de la Hermandad
Convocatoria de Cultos
Una Crónica de 1.902, por D. Vicente Romero Gutierrez
Citación a Cabildo
Marcharon Junto al Padre8
De la Junta de Diputados y Operación Kilo
La luna del calvario, por D. Miguel Angel Castillo Jiménez
Hermano Pregonero, por D. José Manuel Terrón Gómez
Del 1er Pregón del Costalero, por D. Francisco José Alvarez Aragón
Homenaje a Juan Martin Bueno, por D. Juan Martin Alcaide
Estrenos y Exposición de Pinturas
II Pregón del costalero, y Charlas formativas
Reflexión en el Puente, por <i>D. Wencestao Robles</i> y Desde la Priostia, por <i>D. Jesús Piña</i> 18
Mañana de Viernes Santo,por D. Alberto Mallado Expósito
Hermanos/as de honor20
El horno de Matarnillo,por D. Vicente Romero Gutiérrez
Grupos de Catequesis
Memoria Anual
Fotografian: Portada y Págimas Centrales: Interior y Conferención: Fotocomposición e Impressión: Imprenta SILOS - 95568 32 89 Alcala de Ginadura

## ACTOS DE CUARESMA 2.000

### **MARZO**

- \* Día 8 Miércoles de Ceniza: 20'30 h. Santa Misa, imposición de ceniza y Besamanos de Ntro. Padre Jesús Nazareno.
- \* Día 10 Viernes: 21'00 h. Via Crucis
- \* Día 11 Sábado: 21'00 h. CABIDO GENERAL ANUAL, que tendrá lugar en el Salón de Actos de nuestra Casa de Hermandad.
- \* **Días 13, 14, 15, 16, 17 20, 21 y 22:** De 20'00 a 22'30 h. Reparto de Papeletas de Sitio.
- \* Día 31 Viernes: 21'00 h. Traslado al Altar Mayor y Besapies a Ntro. Padre Jesús Nazareno.

### **ABRIL**

- \* Días 4, 5, 6, 7 y 8: 21'00 h. SOLEMNE QUINARIO.
- \* Día 9: 9'30 h. FUNCIÓN PRINCIPAL DE INSTITUTO. 12'00 h. PREGÓN DE SEMANA SANTA a cargo de D. Jesús Mallado Rodríguez, en el Teatro Gutiérrez de Alba.
- \* Días 10, 11 y 12: De 20'00 a 22'30 h. Reparto de Papeletas de Sitio para Mujeres con Vela.
- \* Día 14:21'00 h. FUNCIÓN A MARÍA SANTÍSIMA DEL SOCORRO, ante su Paso de Palio. A las 22'30 h. Cena de Hermandad.
- \* Día 16 Domingo de Ramos: Procesión de Palmas desde el Santuario del Aguila y Santa Misa en nuestra Parroquia.
- \* Día 20 Jueves Santo: 17 h. Misa de la Cena del Señor.
- \* Día 21 Viernes Santo: 2 h. Salida Procesional. A las 18 h. Oficios de la Pasión del Señor.
- \* Día 22 Sábado Santo: 23 h. Vigilia Pascual.

## UN NUEVO MILENIO

Comenzamos un nuevo milenio y con él la celebración del gran jubileo del año 2.000 que ha convocado su santidad el Papa Juan Pablo II para hacer memoria de la presencia de Cristo entre nosotros desde hace dos mil años. Celebramos que Cristo es el Señor de todos los tiempos. Así pues habremos de estar a las distintas convocatorias que con este motivo nuestra Iglesia Diocesana habrá de señalarnos en las distintas celebraciones jubilares.

La Iglesia de Alcalá vive doblemente el comienzo del nuevo siglo, pues a la celebración del jubileo hay que sumarle la coronación de Nuestra Patrona la Santísima Virgen del Águila, toda la Iglesia local está viviendo ya los prolegómenos de este gran acontecimiento con muchos actos comunes y que debe de servir para reforzar nuestra fe y nuestros compromisos cristianos y ponerlos a las plantas de la bendita Patrona de Alcalá.

Nuestra Hermandad tan cercana en la distancia y en la historia se ofrece incondicionalmente para este fin como no podía ser de otra forma, y desde nuestro corazón lo sentimos como algo propio.- "Bendita seas por siempre, Virgen del Aguila coronada".

El comienzo del nuevo siglo nos deparará también innovaciones importantes. Un cabildo extraordinario del pasado 12 de Junio dio su aprobación a la incorporación de las hermanas en las filas nazarenas con los mismos derechos que los hermanos. Habrán de ajustarse nuevos criterios en el orden procesional y el tiempo regulará definitivamente esta innovación importante en la vida de la Hermandad.

De un año para otro los acontecimientos sacuden a nuestra vida y a nuestra colectividad, casi nada es inmutable y nuestra Hermandad como la Iglesia toda, está abocada a diversas transformaciones que le demandan la evolución de la sociedad; todo ello sin tocar un ápice de su fundamento y de su origen histórico.

Así pues dispongámonos a vivir una nueva Cuaresma que es tiempo de gracia y de transformación personal asistiendo a todos los cultos y celebraciones de los que damos cuenta en este Boletín y pidámosle a Ntro. Padre Jesús y a Ntra. Bendita Madre del Socorro para que nos hagan compartir los bienes que se nos ha dado gratuitamente con alegría y sencillez de corazón.

> Jesús Mallado Rodríguez Hermano Mayor



## VIVIR EN EL GOZO Y LA ALEGRÍA

es especialmente grato dirigirme a todos en esta ocasión mientras la Iglesia entera vive la gran oportunidad de aprovechar las gracias previstas por el Señor para el Gran Jubileo del año 2.000.

En efecto, la Iglesia entera ha sido convocada a vivir un tiempo especial de gracia del Señor. No se trata simplemente, de participar en algunos actos comunes organizados por las parroquias, la Diócesis, por la Iglesia universal; se trata más bien de buscar aquella conversión personal, que mediante una mayor identificación con Jesucristo, nos convierta en auténticos testigos del evangelio.

Es por tanto, un tiempo en el que hemos de dedicarnos, a realizar una auténtica búsqueda de Jesús, una verdadera conversión. El encuentro más evidente con Jesucristo se produce sin duda en la Eucaristía: Allí, está el presente con su cuerpo, con su alma, con su sangre, con su divinidad. Buscarle en la Eucaristía, y encontrarle en ella es la señal más cierta de nuestra fe.

Convertirse, significa pues, que se haga eficaz nuestro encuentro personal con Jesucristo al que queremos reproducir en nuestros propios actos. Para ello, es necesario disponer nuestro corazón de forma que cuando le recibimos nada nos impida vivir con El, sino al contrario que nos lleven a participar de la plenitud de su vida. Como decíamos, ese encuentro tiene un lugar privilegiado en la Eucaristía.

Para el encuentro, se requiere una disposición de limpieza y claridad interior, que sólo puede ser adquirida en el sacramento de la reconciliación; en él es donde el cristiano se reviste nuevamente de Nuestro Señor Jesucristo, donde adquiere la misma mirada y sentimientos de Jesús hacia los demás. Un cristiano que quiera vivir como tal, es decir reproduciendo la vida de Jesús, no tiene otro camino que este Sacramento de la reconciliación para identificarse con Jesucristo y ser su testigo en el mundo.

Este es el motivo por el cual la Iglesia nos llama en este Gran Año Jubilar a reconquistar nuestro amor al sacramento de la Eucaristía y al de la Reconciliación o Penitencia, a la Confesión. En definitiva este debe ser el gran logro de este año de gracia del Señor, para cada uno de nosotros. Sus consecuencias serán verdaderamente estupendas: la paz en las familias, el servicio a los más necesitados, la participación en la vida social y ciudadana iluminada por los principios de la fe, una auténtica vivencia del amor cristiano, el amor a la vida, el compromiso con la sociedad, y tantas otras formidables manifestaciones a través de nuestra actuación. en la que el crevente manifestará como es el amor de Dios Padre a este mundo.

Que Nuestro Padre Jesús Nazareno v María Santísima del Socorro, despierten en nosotros, sus hijos, verdaderos deseos de vivir y compartir la alegría gozosa de haber sido constituidos hijos de Dios en el Bautismo.

> Manuel Gordillo Párroco de Santiago y Director Espiritual de la Hermandad



# . UNA CRÓNICA DE 1.902



Pudiéramos comentar estas tres fotografías de las antiguas imágenes de nuestra Hermandad, desaparecidos en 1936, desde múltiples puntos de vista, pero he preferido que sea la propia crónica de la época quien ponga el texto, para que podamos advertir, de primera fuente, lo mucho que ha cambiado nuestra Hermandad en la última centuria. La crónica procede del semanario local: el Guadaíra, número 4, que se publicó el 30 de Marzo de 1.902. El texto dice así:

"... Esta cofradía consta de tres pasos, en el primero aparece Nuestro Padre Jesús con la Cruz a cuestas; en el

segundo el evangelista San Juan señalando con su actitud el camino que varecoriendo su divino maestro:

Y el tercero la Santísima Virgen.

A la dos de la madrugada hace su salida y recorre las principales calles, dirigiéndose por último al monte vulgarmente llamado Calvario donde se practican algunas ceremonias sancionadas por la tradición.

Esta antigua costumbre viene siendo grandemente combatida; pero hasta hoy ha triunfado de todos los obstáculos que se le oponen. Después, a las ocho de la

mañana, y algunas veces mas tarde, regresa a su ~capilla.





Esta Hermandad consta de 50 cofrades, en su mayoría pobres, siendo de notar el entusiasmo, la fe y los buenos deseos que a muchos de ellos anima.

En el presente año han tenido las imágenes en sus trajes reformas importantes, debidas a valiosos donativos de algunos Hermanos y devotos..".

V.R.G.

# Antigua, Fervorosa, Real e Ilustre Hermandad y Archicofradía del Santísimo Sacramento, Animas Benditas, Ntro. Padre Jesús Nazareno y María Stma. Del Socorro

de orden del Sr. Hermano Mayor, y de conformidad con lo establecido en nuestras Reglas, cito a Vd. al

# CABILDO GENERAL ORDINARIO

que se celebrará, D.m., El próximo Sábado 11 de Marzo a las 9 de la noche en el salón de Actos de nuestra Casa de Hermandad y en el que se desarrollará el siguiente

# ORDEN DEL DIA

- 1°.- Lectura y aprobación si procede del Acta del Cabildo General anterior.
- 2º.- Memoria de actividades del ejercicio 1999.
- 3°.- Presentación y aprobación si procede, de las cuentas de Mayordomía de 1.999.
- 4°.- Cuotas de salida para la Estación de Penitencia.
- 5°.- Cuotas anuales de hermanos para el año 2.001.
- 6°.- Cultos, Estación de Penitencia y Papeletas de Sitio.
- 7°.- Capataces y Judea.
- 8°.- Ruegos y Preguntas.

EL SECRETARIO 1º Camilo Hernández Clemente

Alcalá de Guadaira, Marzo 2.000





### MARCHARON JUNTO AL PADRE

D. FRANCISCO MONTERO GALVACHE. Hermano de nuestra Hermandad é Hijo adoptivo de Alcalá, Escritor, Poeta, Conferenciante... Que nos dejó el pasado año. Todavía en el recuerdo su magistral intervención en los actos del cincuentenario de la Imagen de Ntro. Padre Jesús Nazareno dentro de los actos literarios que se celebraron en su honor en junio de 1.988.

Y como homenaje póstumo a su memoria, figura entrañable de enorme humanidad que puso aquí su morada y donde descansan sus restos, entresacamos de su poemario a Ntro. Padre Jesús, una vivencia única.

La madrugada se rompe en el muro del silencio jal ver salir de Santiago La pena del Nazareno!.

Sobre el dorado barroco del paso del Galileo, caen las lenta oraciones del amor alcalareño. Dos campanadas profundas dejan el cancel abierto. Se abre como despertando de un profundisimo sueño, que está llamando la Muerte desde su voz de misterio. Se oven va, sobre las piedras, los pasos, tristes y lentos,



de la fiel costalería de Jaime Márquez diciendo: " Que voy a llamar, hermanos, y es Jesús el Nazareno. Que voy a llamar y lleva una pena sin remedio". y los faroles exágonos, con sus veinticuatros fuegos, simbolizan el amor. en un fervoroso incendio, La madrugada se rompe en el muro del silencio jal ver salir de Santiago la pena del Nazareno!.

#### D. LUIS ROMERA OJEDA.

Hermano de nuestra Hermandad pintor de exquisitas formas, su impresionismo lo releva en sus cálidas y entrañables viñetas, que llenó de boletines, libros y publicaciones de la Hermandad durante muchísimos años.

El paso de Ntro. Padre Jesús contiene una de sus más exquisitas obras

en uno de sus faldones, Hombre de bien, y querido por todos, estuvo siempre solícito para cuando su Hermandad le requería para algo, las páginas de este boletín quieren publicar estas referencias como recuerdo entrañable a su memoria.



### D. FRANCISCO MORILLO ESTEBAN.



Vestidor de la Stma. Virgen durante más de treinta años, persona entrañable que con un sello característico marcó y personalizó con extrema elegancia y finura el tocado y la forma de vestir a Nuestra Stma. Madre.

Descanse en paz las almas de los hombres de bien y queridos amigos que nos dejaron.

## DE LA JUNTA DE DIPUTADOS

Aviso importante para los Hermanos nazarenos:

Los hermanos que el pasado año portaron Banderas ó Insignias deberán adquirir su Papeleta de Sitio con anterioridad al 17 de Marzo.

Las Maniguetas y Bocinas de cada paso quedará a disposición de la Junta de Gobierno para asignarla entre los hermanos que la hubierna solicitado durante los cinco primeros días de reparto de Papeletas de Sitio.

# OPERACION KILO

### **AVISO IMPORTANTE**

Durante los días de reparto de papeletas de sitio la Hermandad pondrá en marcha la campaña

"una papeleta - un kilo".

La diputación de Caridad va a poner en marcha una campaña de recogida de alimentos, que se desarrollará durante los días de reparto de papeletas de sitio. Esta campaña, denominada "una papeleta un kilo", nos propone que traigamos. Voluntariamente un kilo de alimento no perecedero, a la hora de retirar nuestra papeleta de sitio. Todos aquellos hermanos que no visten la túnica también están invitados a colaborar. Con esta campaña queremos recoger una gran cantidad de alimentos, que irán destinados a Caritas para su posterior reparto entre aquellos que más lo necesiten. No te olvides de traernos tu aportación, los más necesitados te lo agradecerán.

Redacción

### LA LUNA DEL CALVARIO

"¡Qué buena Luna de Calvario!". Era una frase que le gustaba pronunciar en esas tardes que ya comenzaban a alargarse; cuando el frío invierno ya se batía en retirada y la Luna aparecía inmensa en el horizonte subiendo por encima de las pocas casa y tejados que podía ver a través de su ventana y que desde hacía muchos años era su único mundo externo. Los ojos grises revivían en aquel rostro surcado de arrugas y enmarcado por un cabello nevado recogido en un moño sempiterno.

Al otro lado de la mesa, el niño que realizaba sus deberes de colegial abandonaba el lápiz y, deseoso de volver a oír la historia, le realizaba la misma pregunta; "¿Qué tiene de especial la Luna del Calvario, abuela?".

Y entonces se explayaba en contar a su nieto el significado de aquella frase; la causa de que en al madrugada del Viernes Santo la Luna estuviese siempre presente. Aquellas Madrugadas en el Alcalá de calles empedradas y oscuras; los muchos años que las recorrió tras Jesús: tantos como pudo hasta la enfermedad que padecía terminó por impedírselo; el prendimiento en el Puente; las saetas; el sermón y las carreritas; la empinada cuesta del cerro y el frio, el intenso frio que penetraba hasta lo mas profundo de los huesos. Las muchas veces que acudía a rezarle a su templo; el aciago día en que llorando corrió al encuentro de la negra nube de humo en que habían convertido la iglesia de Santiago y aquel otro luminoso en que cayó de rodillas impresionada ante un bendito Jesús de Nazareno que -según le contaban- era obra de un joven artista de Sevilla, pero que a ella siempre le pareció que lo habían creado para Alcalá en el mismo Cielo.

Y llegó el momento en que ya no pudo, como hacía trabajosamente todos los días, acudir a su ventana. Aquel reducido mundo se cerró para ella. Y el tiempo dejó de tener sentido. Sus ojos, que ya no podían ver lo que ocurría fuera, comenzaron a llevarle un mundo interno y ante ellos, sin que supiera como, ni pudiera explicárselo, desfilaba toda su vida, sus

familiares, sus amigos, toda la gente y todo aquello que había amado y querido.

¿Cuánto tiempo transcurrió?. Nunca podría decirlo, pero aquella noche un lejano redoble, familiar y añorado, la despertó de aquél letargo. Se incorporó en el lecho y se sorprendió de no sentir aquellos horribles dolores, ¡podía caminar sin esfuerzo!. Exultante de gozo, corrió hacia la calle. ¡ no se había equivocado!. Allí estaba, podía ver su espalda, cubierta con la túnica morada y encorvada bajo el peso de la cruz. Detrás de su paso, como luciérnagas silenciosas, un largo rosario de mujeres portando su luz. En lo alto, mudo testigo de todo, una Luna inmensa flotando en un mar de estrellas.

No se lo pensó, seguiría a Jesús hasta el Calvario como tantas otras veces. Con la mirada buscó el sitio que tantos años antes ella había ocupado. Casi de un salto se colocó en un lugar de la fila. Desde allí podía ver, delante de ella, a Jesús. Y de pronto calló en la cuenta. "¡Pero que tonta, no tengo nada para alumbrar!". "Bueno no importa, alguna vela podrán dejarme mis compañeras, aunque sea un cabo ya empezado". Se volvió hacia ellas a solicitarles ayuda pero; ¿que extraño!; Allí, no había nadie, solo una densa oscuridad y la Luna del Calvario brillando en lo alto. De pronto, una luz vivísima a su espalda hizo caracolear los fríos jirones de la bruma. Al volver la mirada atrás pudo ver, delante de aquella luz, la alta figura de un hombre. Se parecía mucho a su amado Nazareno. Pero no era el mismo. Ya no era la Imagen de un hombre encorvado bajo el peso del madero; el color de su túnica ya no se confundía con las tinieblas de la madrugada. Allí, delante de ella, con un rostro dulce v sereno y una túnica tan blanca como la luz que irradiaba a su alrededor, aquel Hombre majestuoso le tendía sus manos y le sonreía. "No tengas miedo. Soy Yo; ¿es que ya no me reconoces?". "Ya no llevo mi cruz y tu tampoco la tuya, que cargaste muchos años con su peso". "¡Ven, sígueme también ahora!".

Igual que un relámpago cruza el cielo, una extraña y dulce sensación invadió todo su cuerpo. Y sin dudarlo se fue tras El. Le siguió por nuevos y desconocidos senderos para ir a cruzar un puente distinto, tendido sobre un río de aguas plateadas. frontera entre lo humano y lo eterno.

Miguel Angel Castillo Jiménez

## HERMANO PREGONERO

Cuarta semana de Cuaresma. Aún resuenan los ecos de la Coral en las bóvedas catedralicias de la parroquia de Santiago, todavía se intuye la estela de blancura del Señor de las cumbres que un año más nos dejó helados y sobrecogidos ante su imponente figura.

Por las ventanas de la Iglesia se intuye una breve luz. Desde los pies del templo vemos como toma cuerpo una arquitectura efimera hecha por el Rey de Reyes. En el pasillo central, delante de la mesa de altar, sentado sobre un taburete destaca la figura de un hombre, de aspecto tranquilo y voz peculiar: "Antonio, hijo, el candelabro de tu lado para las Animas, bueno, un pelín para la Sacristía, bueno.

Lleva muchos años realizando esta labor. Lo lleva grabado en el disco duro de su mente y parece que lo realiza por inercia. No hemos nombrado su nombre pero todos sabemos de quien se trata. Es miembro de una familia numerosa; se crio a la sombra de la torre de Santiago y estudio en el colegio Salesiano. Pertenece a numerosas Hermandades de nuestra ciudad entre otras a la Hermandad de la Amargura, Dulce Nombre, Santo Entierro, Aguila, Rocío, en cuyas Juntas de Gobierno ocupo cargo, etc. Presidio el Consejo de Hermandades durante años, siendo de los mas fructíferos para éste, logrando una sede fija para el mismo. En la actualidad, como todos sabemos, es Hermano Mayor de nuestra corporación.

Este hombre, llamado Jesús como el Nazareno de Santiago, ha sido elegido Pregonero de la Semana Santa que se nos avecina, la del mítico 2.000, fecha clave para el Cristianismo. Jesús, de profundas convicciones religiosas y un gran conocimiento de la doctrina Católica, es uno de los impulsores del programa de categuesis que desarrolla la Hermandad, siendo uno de sus catequistas además de ser responsable de numerosas confirmaciones. Fue el fundador de la Junta Auxiliar siendo su primer presidente y el primer Hermano Mayor salido de su seno. Todos conocemos su profundo cariño por la Ermita de San Roque llegando a ser uno de los máximos responsables de su mantenimiento y mejora. Ha sido pregonero de la Hermandad del Rocío de nuestra Ciudad, pronunció la Exaltación del Viernes Santo de la Hermandad del Santo Entierro, mantenedor de la Cabalgata de Reyes Magos, Pregón de San Mateo y ponente en jornadas de HH. Y CC. de Sevilla y ha escrito numerosos artículos para los boletines de todas las Hermandades de Alcalá y otras revistas de distinto carácter. Toda esta larga experiencia son pilares firmes y sólidos para ejecutar una buena obra. Por eso, estamos seguros que el pregón estará lleno de vivencias. devociones, sentimientos, y sobre todo, mucha fe y compromiso cristiano.

A este hombre, inconfundible en la mañana del Viernes Santo detrás de sus ojos profundamente azules, delante de su Señora, le deseamos todo tipo de venturas para el próximo Domingo de Pasión. Estamos seguro que nadie saldrá defraudado. Toda la Hermandad está contigo. Ya estamos emocionados por el pregón que presentimos.

> José Manuel Terrón Gómez en nombre de la Junta de Gobierno



## DEL 1er PREGÓN DEL COSTALERO, pronunciado por nuestro Hermano, D. FRANCISCO J. ALVAREZ ARAGÓN, el Viernes 5 de Marzo de 1.999

Y es que esta noche Jesús; tiene la expresión patética de la angustia humana. Hoy

Cruz ni le pesa, ni le agobia, ni le hunde;

Pero su carga sigue teniendo expresión de dolor hondo, concentrado, agudo y que invita a la oración.

Cuentan que Illanes, meses después de dar el último golpe de gubia a Nuestro Padre Jesús dijo:hasta que no le tallé a El, no caí de rodillas ante un Cristo mío. Illanes quiso hacer un hombrede carne y hueso, de nervio y sensibilidad.

Hoy es el día de la transfiguración del Nazareno, en acertada definición de Montero Galvache. Entras en Santiago:

> Y ves Jesús a lo lejos, señor de manos atadas, lirio de terciopelo túnica blanca y planchada sin su corona de espinas sin sus potencias doradas sin paso con costaleros que salgan de madrugada. no le alumbran seis faroles. ni una túnica morada ni un monte de claveles rojos ni cantoneras de plata ni unos faldones bordados que hasta el aire reflejara ni un saetero que cante cuando llegue la mañana.

Y es que esta noche Jesús se nos muestra más humano, ha subido lentamente unos escalones con alfombras rojas, bajó de su altar, dejo su hornacina, hoy no le pesa la Cruz. Y ha bajado sus manos en señal de perdón. Hoy en Santiago, se escuchan los sonidos del silencio, se presiente el paso "racheáo" de un paso de misterio, donde todos sus Hermanos han entrado en las trabajaderas. Paso sencillo poderoso y elegante, que hace que la impresionante silueta del Nazareno recorra la penumbra de Santiago, reflejado solo por la luz de los faroles.

Esta noche, como aquella lejana Primavera, me quiero poner delante de ti, mi Jesús Nazareno, para decirte nuevamente:

> Llama de Amor viva muerte en vida transformada mar de dulzura contenida. al ver tu figura maniatada caricia suave de esperanza fragua ardiente en el dolor rescoldo encendido de oraciones ascua de eterno fulgor repique de gloria presentido gozosa letanía de pasión consuelo de oraciones permanentes al verte, cautivo por amor.



## HOMENAJE A JUAN MARTÍN BUENO **EN SALTERAS**

El pasado 28 de Enero, La Real, Ilustre, Antigua y Fervorosa Hermandad y Cofradía de Nazarenos del Stmo. Cristo de la Vera-Cruz, María Stma. de la Soledad v Santa María Magdalena, establecida canónicamente en la Iglesia de Santa María de la Oliva en el pueblo de Salteras, rindió entrañable y caluroso homenaje a nuestro hermano D. Juan Martín Bueno, en reconocimiento a la distinguida labor que como capataz del Paso del Stmo. Cristo de la Vera-Cruz, ha desarrollado durante los últimos 21 años.

Dicho acto, dió comienzo con la celebración de la Eucaristía ante los titu-

A ti Omnipotente Jesús Nazareno Con tu cruz al hombre y túnica morada De tu Ser Divino y eterno jamás aparto mi mirada.

Al Calvario Alcalareño Nunca te pude llevar habiendo sido costalero de esta querida Hermandad.

El motivo de tal desdicha solo Tú lo sabrás.

A ti Excelsa Madre del Socorro tampoco te pude llevar. quizás problemas de altura. ahora, también de edad. pero nunca pude meterme debajo de madrugá Y darte una levantá "Tós por igual al Cielo", que es donde tú estás.

lares de la Hermandad, oficiada la misma por D. José María Gómez Martín, Director Espiritual y Párroco de la citada Parroquia.

A continuación, se celebró una cena homenaje a la que asistieron un nutrido grupo de hermanos, familiares y amigos así como la Junta de Gobierno en pleno.

A la finalización de dicho acto, se le hizo entrega de un precioso cuadro conmemorativo del homenaje, así como el llamador que durante 18 años, había llevado el paso del Stmo, Cristo.

Desde nuestra Hermandad, nuestra más sincera felicitación a nuestro querido hermano por este merecidísimo homenaje.

El motivo de tal desdicha solo tú lo sabrás

Pero de una cosa estoy seguro, Dios mio, de que mi pena curá está, porque tú me has permitido con Tú infinita bondad que te acompañe al Calvario. al Calvario de Alcalá La madrugá del Viernes Santo con el PASO DE SAN JUAN.



Juan Martín Alcaide







## ESTRENOS, PROYECTOS Y REFORMAS

Se ha procedido en estos días a la recuperación de la *vitrina de exposición* que estaba montada en nuestra antigua Casa de Hermandad y que ha sido adaptada con moqueta e instalación eléctrica en la sala de la Junta Auxiliar.

En los talleres de Villarreal se procede también a la restauración de la *peana del paso de Palio* cuyo presupuesto será costeado por la cuadrilla de Hermanos Costaleros de la Stma. Virgen del Socorro.

Igualmente, y en el mismo Taller, confección de *doce coronas de guardabrisas* para el paso de San Juan, costeada igualmente por su cuadrilla de Hermanos Costaleros.

La Junta Auxiliar procede a sufragar la pértiga y los incensarios que faltaban en el ajuar de los acólitos y que se realiza en el mismo taller.

Restauración y *plateado de cuatro* ciliares y los dos faroles de guía que se realiza en el taller de J.M. Bulnes de Alcalá de Guadaira.

Se ha encargado en el taller de Bordado Santa Bárbara de Sevilla, la confección de un nuevo *estandarte* para la Hermandad que no podrá ser estrenado en la próxima Semana Santa, por falta de tiempo.

En el taller de Villarreal ha sido encargada la *cruz del remate y vara cincelada* en plata de ley para el mismo estandarte.

Dos candelabros con guardabrisas para la mesa de altar de nuestra Capilla, obra de Villarreal y cuatro candelabros de serie para el altar de cultos.

# EXPOSICIÓN DE PINTURAS-

Intervienen:

Antonio Donoso Lisardo Segura Paco Mantecón

SALÓN DE ACTOS DE NUESTRA CASA DE HERMANDAD DÍAS DEL 13 AL 17 Y DEL 20 AL 22 DE MARZO coincidiendo con el reparto de papeletas de sitio

INAUGURACIÓN VIERNES DÍA 10 A LAS 9'30 DE LA NOCHE

# II PREGÓN DEL COSTALERO

Organizado por las Cuadrillas de Hermanos Costaleros de nuestra Hermandad, a cargo de

# D. José Joaquín Gandul Navarro

Costalero del paso de Ntro. Padre Jesús

Presentado por

D. Juan Martín Alcaide Capataz del paso de San Juan

Viernes 24 de Marzo Salón de actos de la Casa de Hermandad

# CHARLAS FORMATIVAS

PASTORAL SANITARIA EN LA PARROQUIA POR

# D. José Ma Rubio Rubio

Doctor en Medicina

Lunes 6 de Marzo, a las 9 de la noche Salón de actos de la Casa de Hermandad

## REFLEXION EN EL PUENTE DE JESUS NAZARENO

Durante el recorrido de nuestra Cofradía, hay muchos momento emotivos, pero quizás estemos todos de acuerdo, que uno de los momentos mas sublimes de la misma es cuando Jesús está en el Puente, pero tendríamos que definir en que puente, ya que como sabemos, Puente de Jesús Nazareno no hay más que uno, Pero en realidad son dos.

Son dos puentes, uno el puente de la ida y el otro el puente de la vuelta. El puente de la ida, es el puente del prendimiento, el puente del amargo camino, el puente que le conducirá al Calvario, culmen de su pasión y muerte. Y el puente de la vuelta es el puente de la Resurrección Gloriosa, el puente de la grandeza del Misterio de la Redención. Jesús subió al Calvario y murió por la Humanidad, por todos nosotros, por redimir nuestros pecados tomó la Cruz. Pero lo

verdaderamente grande, la auténtica grandeza está en que todo lo hace por amor, por amor a ti y a mí, por amor a todos.

Es Él quien se convierte en

puente, puente entre el hombre y el Padre, porque Él, siendo Dios se convierte en hombre. Él de naturaleza divina, toma la humana y como

hombre muere en una cruz para el perdón de nuestros pecados, y abrirnos de par en par las puertas del Cielo.

Cuando Jesús está en el puente y todo Alcalá le contempla, Él también está viendo a su pueblo y desde allí nos está diciendo que Él es el verdadero Puente que nos une a todos, Él es el Puente que une el amor, y desde este Puente, tenemos todos que vernos reflejados en el Río de la Vida, y hacer que ésta sea como Él deseaba que fuera y para la cual nos dejó su mensaje: amarnos como Él nos amó.

W.R.D.

## DESDE LA PRIOSTIA

Escribo unas líneas para nuestro Boletín de cuaresma con la intención de que sirva de reflexión para algunos jóvenes que viven su tiempo en ambientes dispares y que quizás no les satisface plenamente. Son quizás, hermanos que realizan su estación de penitencia, que sienten a la Hermandad como algo suyo, pero que no conocen su dinamismo, su ambiente y sobre todo las satisfacciones que puede deparar.

Hace ya años y por vinculación familiar, siendo todavía un chaval me incorporé a la Hermandad y desde que entré en ella me uni al grupo de Priostía donde creo, se vive más a fondo toda la vida de la Hermandad.

Cuando se acerca a la Cuaresma sobre todo, la vivencia es fabulosa. Trabajando entre faroles y la limpieza de plata, se hace una buena amistad que perdura para siempre. Después el montaje de los altares para los distintos cultos, la

colocación de los pasos, la incorporación de más hermanos que sienten la cercanía de esos días preciosos y el nerviosismo propio esperando estos días tan señalados.

Entre bromas y alguna que otra riña sin importancia (todos queremos que todo salga lo mejor posible) van pasando los días y pensamos "esto es lo nuestro".

Escuchamos a los mayores contar anécdotas de la Hermandad, la historia y las que lo hicieron posible, sin darnos cuenta apenas que algún día nosotros pasaremos a formar parte también de esta misma historia.

Por eso, hoy me vais a permitir que haga un llamamiento a los jóvenes de nuestra Hermandad. Para que deis el paso y os vengáis con nosotros a trabajar por y para esta Hermandad empezando por la Priostía. Si después descubrís otro campo que os guste más pues adelante, de todas formas quedaréis como yo, "enganchado para siempre".

> Jesús Piña castillo Prioste





## MAÑANA DE VIERNES SANTO

Hay un día en el año en que Alcalá es distinta. Es el día en el que se vuelve del exilio del futuro hasta la tierra de los amores del pasado. Entre las particularidades de todo pueblo figuran sus orgullos, aquello que se muestra ante los extraños, ante los visitantes con afirmación de uno mismo y de la colectividad a la que se pertenece. Estos orgullos en el caso de Alcalá, corresponden casi en su totalidad al pasado. A nosotros no nos queda más remedio que enorgullecernos de cosas que no existen: la Alcalá de los panaderos, los retablos y pinturas; de las iglesias que nos quemaron, el río en el que se bañaba la gente, los molinos que están abandonados, el castillo que no puede visitarse, los almacenes de aceitunas que tanta riqueza trajeron, la soleá que nadie canta, los pintores que nos visitaban a los paisajes que perdimos.

Sólo hay una cosa de la que podemos seguir estando orgullosos, Jesús, y sólo un día en el que puede sentirse sin esfuerzo, sólo con salir a la calle alegría por ser de este pueblo, el Jueves Santo. En ese día, el conjunto de casas en las que vivimos vuelve a ser un pueblo de personas cercanas, de calles entrañables por las que solemos pasar en coche el resto de los días, de conversación reposada y de sonrisas cálidas que sustituyen a los protocolarios saludos. Ese día suele ser de cielos claros, de ese azul que aún los pintores no han conseguido reproducir. Ese día, el aire está lleno de olores íntimos y entrañables, antesala tantas veces del recuerdo. Ese día, se mezclan los sentimientos de tristeza por los que estaban el año anterior y no este y de alegría por los que van aprendiendo a querer al Nazareno al tiempo que descubren la vida.

Ese es el mejor día para ser de Alcalá

y la jornada en la que no hay que dar explicaciones por emocionarse y quizás dejar escapar alguna lágrima. Ese día, las cuentas sólo se le rinden a Jesús. A ese Jesús que se ve desde lejos al fondo de Santiago con las puertas abiertas de par en par y ante el que cada año me planto con la ilusión de que alguien abra la puerta que da a la torre porque se crea corriente y su túnica se agita suavemente en un movimiento que lo hace completamente humano, tan alto de espíritu en el abrazo a la cruz y tan cercano en sus heridas y en los hilos de sangre que le corren por la cara.

Todo esto lo hace posible la Hermandad de Jesús, es necesario que las tropas de los judíos paseen marcialmente por las calles para volver a recuperarlas, para volver a sentir que el sitio en el que vivimos es un pueblo, el hábitat natural de los hombres, y no una gran ciudad, una absurda aspiración en muchos casos. Son cosa muy seria los judíos, tienen una responsabilidad ineludible: conquistar Alcalá cada Jueves Santo, devolverle su pasado, su historia.

Toda colectividad tiene dos componentes, aquello que es y aquello que aspira a ser. Pero lo segundo no es posible y se olvida de donde se viene. De la cuna a la sepultura es la Hermandad la que rige los periodos históricos de sus hermanos y es la Hermandad la que acompaña al pueblo en su devenir, sufriendo sus problemas y compartiendo los buenos tiempos. He ahí la grandeza de nuestra Hermandad, lo que lo hace distinta, su responsabilidad para con la historia y con tantos hombres buenos que nos precedieron.

He ahí su tarea, seguir haciendo Alcalá.

Alberto Mallado Expósito







#### BODAS DE ORO CON LA HER-MANDAD HERMANOS DE HONOR:

D. Rafael Carrera Calderón

D. Jaime Márquez Oliveros

D. Luis Sánchez Martínez

D. Luis Gandul Jiménez

Da Ma del Carmen García Donas de Ortiz

D. Amparo Jiménez Cossio

D. Manuel Carrion Cariño

D. Antonio Sánchez Martín

A quienes se le impondrá el escudo de Honor de la Hermandad en el transcurso de la Función de

### NTRO, PADRE JESÚS EN BE-

#### SAMANOS:

Como en pasados años y para significar aún más el sentido penitencial de la Cuaresma, tras la Misa de 8'30 del Miércoles de Ceniza, 8 de Marzo, la venerada Imagen de Ntro. Padre Jesús quedará expuesta sólo ese día en Solemne y devoto besamanos en su Capilla del Sagrario. (Horario que se refleja en la convocatoria).

#### CASA DE HERMANDAD:

Esta Junta de Gobierno ha establecido un horario de atención y dedicación a los hermanos, de ocho a diez de la noche, donde pueden efectuar cualquier consulta, aportar nuevas ideas o inquietudes que se puedan plantear.

Por tanto, la Secretaría está abierta, Lunes y Miércoles, Mayordomía Martes y Jueves, Hermano Mayor y Tte. Hermano Mayor los

Miércoles Jueves y Viernes.

Durante los días laborables de la semana, paralelamente al calendario anterior, existirá una guardia establecida por el resto de la Junta de Gobierno para atender cuanto haga falta dentro del desenvolvimiento general de la vida de nuestra Casa de Hermandad.

#### AGRADECIMIENTOS:

A todos cuantos nos ayudan en la Verbena, Cruz de mayo u otros actos organizados por la Hermandad, a las firmas anunciantes en Boletín, Almanaque y participaciones de loterías. Que Jesús Nazareno y Nuestra Madre del Socorro os recompensen.

#### AVISOS Y CONVOCATORIAS:

Ermita de San Roque: Celebramos Misa en nuestra Ermita de San Roque, todos los Domingos del año, a las doce y media.

Misa por los hermanos fallecidos: Se recuerda a los

hermanos la obligación que tienen de comunicar a la Hermandad, el fallecimiento del familiar hermano para ofrecer una Misa por el eterno descanso de su alma.

#### CENA DE HERMANDAD:

Como es tradicional celebraremos nuestra cena de Hermandad tras la Función a la Stma. Virgen del Socorro, en la festividad del Viernes de Dolores, día 14 de Abril, a las diez treinta de la noche. Las invitaciones pueden recogerse en nuestra Casa de Hermandad.

#### AVISO IMPORTANTE PARA MUJE- RES CONVELA:

Al igual que en años anteriores, la Junta de Gobierno y para facilitar la labor organizativa dentro de la Iglesia ha acordado. No sacar papeletas de sitio dentro de la Iglesia en la Madrugada del Viernes Santo.

#### AVISO IMPORTANTE PARA LOS HERMANOS NAZARENOS:

Debido al limitado número de cruces, faroles e insignias de que disponemos no se garantiza la disponibilidad de estos hasta el último día de papeletas de sitio, y con objeto de establecer con la debida antelación las lista de organización de la cofradía, pasada la fecha del Marzo no se expenderán PAPELETAS DE SITIO.

#### RECORDATORIOS A LOS HERMANOS NAZARENOS:

Aunque nos es la primera vez, volvemos a insistir en el hábito nazareno. La cola de la túnica irá colocada hacia el lado izquierdo de la cintura, dejando, por tanto a la vista el esparto por detrás, los calcetines negros, y el calzado, zapato plano negro, no pudiéndose utilizar ningún tipo de zapatillas de esparto, zapatos de deporte, botas con hebillas, etc.

#### NOTA DE SECRETARÍA:

De acuerdo con la Exhortación pastoral del señor Arzobispo de Sevilla del 24 de Julio de 1.995, que desarrolla las Normas Diocesanas para Hermandades y Cofradías, se comunica que cada candidato a ingresar en nuestra Hermandad deberá presentar, juntamente con la solicitud, su partida de Bautismo.

#### NOS VISITARON:

El 31 de Octubre pasado, La Real Cofradía de Ntro. Padre Jesús Nazareno de Valladolid, que en devolución a nuestra visita a la Capital Vallisoletana en el año 1.998, se acercaron a Alcalá para visitar nuestra Parroquia, Ermita de San Roque y Casa de Hermandad, quedando muy congratulados de la visita y estrechando aún mas los fraternales lazos que nos unen con ello.

## EL HORNO DE MATARNILLO

José Galindo pudo haber nacido en la Alcalá de finales del XVII, entre 1675 y 1700, probablemente descendiente de una familia con tradición panadera y por ello, inmerso desde pequeño en las faenas propias de la elaboración del pan. Es muy posible que pasada la adolescencia, su padre le enviase a Sevilla para el reparto diario. De ser así, cada madrugada, José se agregaba a la voluminosa caravana de mulos con angarillas repletas de humeante pan que saliendo por la Cruz del Paralejo (E! punto) tomaban el camino bajo del Realaje a La Piñera, y pasando por los Molinos de Pelay Correa y Cerrajas en poco mas de dos horas llegaban a la Capital.

José era hermano de Jesús Nazareno y disfrutaba con satisfacción el crecimiento asombroso que estaba experimentando la Hermandad. Por tradición oral de sus mayores debía conocer la historia completa del origen humilde de su Hermandad, y había visto como en poco mas de cien años se había multiplicado el numero de hermanos, edificado una capilla, construido un retablo dorado y asentada la devoción nazarena que además continuaba en constante ascenso. Muchas noches debió José encomendarse a su Jesús pidiéndole amparo por esos oscuros y desprotegidos caminos.. muchas madrugadas nazarenas con su antifaz, muchas claritas del día en el puente, y muchas cuestas al calvario. José, era de Jesús de Alcalá.

Las cosas marchaban bien, había contraído matrimonio con Ana Josefa Vázquez, y en la capital mantenía una fija y abundante clientela. Un buen día ovó que en el sevillano barrio de Santa Lucia, estaba a la venta una panadería, entonces llamadas "casa homo de pan cocer", conocida como el Horno de Matarnillo. José pensó que con su experiencia en la elaboración, su clientela establecida y cierta ayuda económica familiar, bien podría adquirir el inmueble y desarrollar una explotación adecuada del negocio que tanto conocía.

José compró el Horno de Matarnillo y allí instaló su hogar. Siguieron años de intenso y duro trabajo, pero también de notable progreso. José pagó la casa-horno en su totalidad y vivió feliz con Ana, su mujer, hasta que un día cayó gravemente enfermo. Sintiendo la inmediatez de la muerte hizo testamento dejando a su esposa, mientras ella viviese, el uso y disfrute (usufructo) de la casa horno de pan cocer, pero no así la propiedad porque la había reservado para su Hermandad de Jesús Nazareno de Alcalá.

Cuando José Galindo falleció. Ana Josefa Vázquez permaneció algunos años más en aquella panadería que le evocaba imborrables recuerdos y memorias. En 1756 falleció también la viuda. La Real Hermandad de Jesús Nazareno de Alcalá de Guadaíra pasaba a ser de pleno derecho, la heredera del Horno de Matarnillo.

La Hermandad, mediante cédulas convocó a Cabildo para el 18 de septiembre de 1756 Asistieron: D. Andrés de Espinosa Correa, Hermano Mayor; D. Cristóbal Navarrete, Mayordomo. D. José Trujillo, Fiscal; y los hermanos Juan Navarrete, Francisco Crivel. Francisco González. Félix del Trigo, Francisco Bueno y Gonzalo Bono. El único punto en el orden del día era informar a los hermanos del fallecimiento de Ana Josefa y las consecuencias resultantes del Testamento. Se acordó aceptar la donación y nombrar un hermano de confianza residente en Sevilla, para que en nombre de la Hermandad tomase posesión de la casa. Fue designado D. Carlos Manuel Serrano, médico y domiciliado en la capital. Para formalizar

este acuerdo se otorgó un Poder de representación mediante escritura pública ante el notario D. Alvaro Ortiz Tamayo, firmando los hermanos asistentes.

Una vez tomada posesión, no sabemos el destino de aquella panadería, en buena lógica la Hermandad debió venderla o arrendarla, quizás mas probable la venta porque produce unos ingresos inmediatos y elimina los habituales problemas que genera toda propiedad: conservación, pago de tributos, gestión de cobro de un posible arrendamientos, etc...

El descubrimiento de este documento público en el Archivo Histórico Provincial nos ofrece valiosa información sobre la Hermandad pues hemos podido incorporar nuevos nombres a la lista de hermanos mayores y oficiales de la junta de gobierno; pero sobre todo el Horno de Matarnillo es un ejemplo destacable de la creciente devoción alcalareña a Jesús Nazareno durante el siglo XVIII.

Vicente Romero Gutierrez

#### ANEXO DOUMENTAL

Transcripción parcial del documento:

"...Sepan cuantos esta carta vieren como nos, el hermano mayor, mayordomo, fiscal y demás hermanos de la Cofradía de Jesús Nazareno sita en la iglesia parroquial de Santiago de Alcalá de Guadaira, a saber Andrés espinosa Correa, Hermano Mayor, Cristóbal Navarrete, Mayordomo, José Trujillo, Fiscal, Juan Navarrete, Francisco Crivel, Francisco González, Félix del Trigo, Francisco Bueno, Gonzalo Bono, todos hermanos de la dicha Hermandad y estando juntos en nuestra sala de cavildos, llamados por cedulas, ante bien, como lo habemos declarado por nosotros mismos y consentimiento de los demas hermanos que de ellas son y serán de aquí en adelante de los cuales prestamos voz y caucion.... Decimos que José Galindo, vecino de la ciudad de Sevilla y natural que fue de esta villa, ya difunto, en el testamento que otorgo... ... nombro por usufructuaria de todos sus bienes a Ana Josefa Vazquez, su mujer durante toda su vida y despues que fuese fallecida nombro por su heredera a la dicha cofradía de Jesús Nazareno, y entre los bienes que el suso dicho dejó fue unas casas hornos de pan de cocer en que vivía en el barrio de Santa Lucía que llaman en horno de Martanillo... ... Y habiendo muerto la dicha Ana Josefa Vazquez, han recaido en esta dicha cofradía las referidas casas horno por las razones que van referidas, y esto supuesto otorgamos y damos nuestro poder cumpliendo en Derecho bastante a D. Carlos Manuel Serrano, medico y vecino de la ciudad de Sevilla, para que en nombre de la dicha cofradia pida y tome posesión de las referidas casa horno..."

> ARCHIVO HISTORICO PROVINCIAL, Protocolos Notariales. Escribanía de D. Alvaro Ortiz Tamayo. Legajo 2744 PB.





## GRUPOS DE CATEQUESIS



1º Grupo



3° Grupo



2º Grupo

Nuestra Hermandad tiene establecido tres grupos de catequesis para la formación religiosa de niños y jóvenes. Vienen a nuestra portada fotografías de los distintos niveles que comprenden:

> 1º Grupo o Perseverancia en la fe. (11, 12 años aproximadamente)

2º Grupo de Pre-Confirmación. (13, 14 años aproximadamente)

3º Grupo de Confirmación.. (15, 16 años aproximadamente)

El primer grupo se reúne los sábados a las 6 de la tarde, el segundo grupo el mismo día a las siete y el tercero los domingos a las 8 de la tarde.

Para los dos primero está abierta aún la inscripción para los posibles interesados, pudiendo realizarla de Lunes a Viernes en nuestra Casa de Hermandad.

El Grupo de Catequesis

# MEMORIA ANUAL

9-1-99: Visita de los Monarcas de la Barriada del Campo de la Beatas a la Ermita de San Roque.

9-1-99: Continúan los cursos de catequesis, perseverancia en la fe que se reúnen semanalmente y con el horizonte puesto en la Confirmación.

13-1-99: Visita nuestra Casa de Hermandad un comisión de la Junta de Gobierno de la Hermandad de Ntro. Padre Jesús Nazareno de Mairena del Alcor. quedando muy satisfechos de las atenciones recibidas.

15-1-99: Igualmente realiza otra visita una comisión de la Hermandad de Ntra. Señora de los Dolores del Viso del Alcor.

22-1-99: Reciben el sacramento de la Confirmación un grupo de hermanos de nuestra Hermandad, en solemne celebración presidida por Ilmo. Sr. Vicario Episcopal D. Miguel Gamara Rodríguez, en nuestra Parroquia de Santiago.

31-1-99: Intervención de nuestra Coral en el comunicado oficial de la Coronación de la Virgen del Aguila. Por el Arzobispo de Sevilla.

14-2-99: Intervención de nuestra Coral en la Función de la Hermandad de la Borriquita de Alcalá.

15-2-99:Presentación de la marcha "Jesús Nazareno" por la banda de cornetas y tambores Ntra. Sra. De los Angeles de Alcalá; dedicada a nuestro Titular.

17-2-99: Miércoles de Ceniza, comienzo de Cuaresma y Misa solemne con Besamanos a Ntro. Padre Jesús Nazareno.

Asiste una representación de la Hermandad a la Tertulia Cofrade La Parihuela, donde sale elegido un cartel de Semana Santa del Paso de la Stma. Virgen del Socorro.

20-2-99: Cabildo General.

21-2-99: Intervención de nuestra Coral en la Función de la Hermandad de Amargura de Alcalá. Y en la Función de las Angustias de la Hdad. de los Gitanos de Sevilla.

22-2-99 - 25-2-99: Papeletas de sitio.

26-299: Vía Crucis de la Hermandad.

26-2-99 - 4-3-99: Exposición de fotografías de Antonio Palomo Gil, en nuestra Casa de Hermandad.

27-2-99: Almuerzo ofrecido por las Hermandad a las tres cuadrillas de hermanos costaleros. Intervención de nuestra Coral en la Función de la Hermandad de Ntro. Padre Nazareno y

Virgen de los Dolores de Paradas.

1-3-99: Charla formativa sobre evolución v técnica del bordado a cargo de D. Jorge Casall Zamora.

2-2-00 - 4-2-00: Papeletas de Sito.

5-3-99: 1º Pregón del Costalero a cargo de nuestro hermano D. Francisco José Álvarez Aragón con la presentación del hermano D. Joaquín Pérez Recacha, que se celebró en el Salón de Actos de nuestra Casa de Hermandad.

7-3-99: En la caseta Municipal festival del Bacalao v del Arroz.

11-3-99: Presentación de las nuevas cantoneras para la Cruz de Ntro. Padre Jesús donadas por un grupo de hermanos.

12-3-99: Traslado de Ntro. Padre Jesús desde su Capilla al Altar de quinario. Intervención de la Coral.

14-3-99: Retiro de Caritas Parroquiales en el Salón de actos de nuestra Casas de Hermandad. Intervención de nuestra Coral en la Función de la Hermandad de los Gitanos de Sevilla.

15-3-99: Juramento de Reglas de los nuevos hermanos.

16-3-99 - 20-3-99: Solemne Quinario a Jesús Nazareno con la intervención de la Coral de nuestra Hermandad.

21-3-99: Función Principal de Instituto, con la intervención de la Coral de nuestra Hermandad.

26-3-99: Función a la Stma. Virgen del Socorro, con la intervención de nuestra Coral. Cena de Hermandad en homenaje a nuestra Coral Polifónica.

28-3-99: Intervención de nuestra Coral en la Procesión de Misa de Palmas.

1-4-99: Intervención de nuestra Coral en los Oficios del Jueves Santo.

4-4-99: Misa solemne de la Resurrección en nuestra Ermita de San Roque.

17-4-99: Intervención de nuestra Coral en una Boda en la Parroquia de Santa Ana de Sevilla.

18-4-99: Visita Pastoral del Sr. Arzobispo y bendición de la reforma de la Torre de Santiago con la intervención de nuestra Coral.

25-4-99 : Asamblea Parroquial en nuestra Casa de Hermandad.

29-4-99: Donación de la recaudación de la Judea a la Asociación de Deficientes Síquicos.

14-5-99: Celebración de una mesa redonda

sobre Manuel Pineda calderón, dentro del XXV aniversario de su muerte y que se celebró en nuestra Casa de Hermandad.

17-5-99: Asamblea Diocesana en la Santa Iglesia Catedral de Sevilla.

18-5-99: Visita Pastoral del Sr. Arzobispo a nuestra Parroquia.

22-5-99: Celebración de la Cruz de Mayo en los aledaños de nuestra Parroquia.

29-5-99: Celebración de la Verbena de San Juan de Dios, que como viene siendo habitual, contó con la colaboración de nuestra Hermandad.

3-6-99-5-6-99: Triduodel Stmo. Corpus Christi, con la intervención de nuestra Coral.

4-6-99: Intervención de nuestra Coral en el enlace matrimonial García-Dona en la Parroquia de San Esteban de Sevilla.

5-6-99: Cena de Hermandad con reconocimientos a María Doblas y a las familias Muela y Borge Araujo.

6-6-99: Función del Corpus, con la intervención de nuestra Coral y primera salida Procesional del paso de la Custodia portada por costaleros.

12-6-99: Cabildo extraordinario para la incor-poración de la mujer a la cofradía en las mismas condiciones que el hombre.

15-7-99: Intervención de nuestra Coral en la misa de la Virgen del Carmen, Patrona de los procuradores de la Iglesia colegio de las Adoratrices de Sevilla.

25-7-99: Festividad de Santiago Apóstol, Misa Solemne con la Comunidad Parroquial y nutrida representación de nuestra Hermandad.

13-8-99: Nuestra Patrona la Stma. Virgen del Aguila es introducida en la Parroquia de Santiago con motivo de la Novena Itinerante. Fue colocada en un Altar, montado al efecto se detuvo ante la Capilla de nuestros Titulares. Intervino el Coro de la Hermandad.

15-8-99: Asistimos a la Función Principal de la Virgen del Aguila, donde intervino la Coral de nuestra Hermandad, tras la cual el consejo de HH. y CC. designó a nuestro Hermano Mayor, pregonero de la Semana Santa del año 2.000.

11-9-99: Intervención de nuestra Coral en la Función a la Virgen de los Dolores de Paradas.

19-9-99: Nuestro hermano D. Adrián Sanabria Mejido, es ordenado Sacerdote en la Catedral de Sevilla y asiste numerosa representación de la Hermandad.

25-9-99: Intervención de nuestra Coral en la Función a la Virgen del Mayor Dolor y Traspaso de Tocina.

26-9-99: Primera Misa de Adrián en nuestra Parroquia de Santiago, con la intervención de nuestra Coral.

28-9-99: Entrega de la Saya bordada del siglo XVII restaurada en el taller de bordados de Benacazón.

9-10-99-12-10-99: Excursión de la Hermandad a Salamanca, Avila y Toledo.

16-10-99: Solmene Sabatina en honor a la Stma. Virgen del Socorro, con la intervención de nuestra Coral.

17-10-99: Comida de Hermandad con homenaje a Adrián Sanabria Mejido, nombramiento del pregonero del II pregón del Costalero para el que fué designado José Joaquín Gandul.

24-10-99: Festival de la Cocina Alcalareña.

5-11-99: Charla formativa: Retablos Mayores de Santiago por D. Enrique Ruiz Portillo.

6-11-99: Comienzo de los cursos de cateque-

sis.

12-11-99: Charla formativa: Iconografia del Nazareno en nuestra tierra por D. Antonio Cabrera Rodríguez.

14-11-99: Concierto de nuestra Coral en la Parroquia Virgen de la Antigua de Sevilla organizado por el Ayuntamiento de Sevilla.

19-11-99: Charla formativa: La Dolorosa en Andalucía por, D. Juan José García García.

21-11-99: Excursión de la Hermandad, al Rocio.

4-12-99: Presentación del Almanaque Cofra-de de nuestra Hermandad.

6-12-99: Intervención de nuestra Coral en la Misa en el Santuario del Aguila homenaje a D. Paulino García Dona.

8-12-99: Intervención de nuestra Coral en la Función a la Inmaculada en la Parroquia de San Sebastián.

19-12-99: Concierto de Navidad por nuestra Coral Polifónica, junto a la Banda de música de Alcalá y el pianista Alfonso Casado en la Parroquia de Santiago.

24-12-99: Intervención de nuestra Coral en la Misa del Gallo en la Parroquia de Santiago.

27-12-99: Misa en honor de San Juan Apóstol y Evangelista con nutrida representación de la Junta Auxiliar y de su cuadrilla de hermanos costaleros.

# CAFE - BAR

Tu mejor Ambiente Cofrade

C/. Silos (edificio Apartahotel) - Local, 5 ALCALÁ DE GUADAIRA

## copisteria papelería técnica

Cristo del Amor, 5 Telf.: 95 568 33 98 - Fax.: 95 568 33 98

C/. Silos (a 50 metros cruce Instituto) Telf.: 95 561 53 28 - Fax.: 95 561 53 28

ALCALÁ DE GUADAIRA (Sevilla)

FLORISTERIA

Ramos de Novia - Centros - C Plantas naturales - Flores Artificiales Todo en artículos de Novia

#### SERVICIO A DOMICILIO

PLAZA DE LA ALMAZARA, 4 - (El Barrero) Tlf.: 95 561 43 87 ALGALÁ DE GUADAIRA

# Tapicería en general, lista de bodas

y Artículos de Regalos

Avda. Antonio Mairena - local, 4 Residencial Cuatro Caminos - Tlf.: 95 568 00 63 ALCALÁ DE GUADAIRA

MECANICA EN GENERAL Y CHAPA Servicio y Reparaciones Eliseo Martín

REPARACIÓN DE:

VEHÍCULOS INDUSTRIALES - AGRÍCOLAS - M-O. PÚBLICAS AUTOMOCIÓN Y RESTAURACIÓN DE VEHÍCULOS ANTIGUOS Y DE ÉPOCA

C/. Ballén, 15 Teléfono particular: 95 568 35 90 Teléfono Móvil.: 666 52 34 26 - 27 Alcalá de Guadaira



AVDA. DEL VERDEO, 41 - TELÉFONO.: 95 484 05 08 ARAHAL

Joyería - Relojería - Perfumería y Regalos

Calle Mairena, 5 - Teléfono.: 95 568 64 04 Ntra. Šra. del Aguila, 3 - Teléfono.: 95 568 64 17 Ntra. Sra. del Aguila, 7 - Teléfono.: 95 568 57 84 ALCALÁ DE GUADAIRA (Sevilla)

ESCUELA DE PELUOUERÍA Y ESTÉTICA



Abierto Plazo de Matriculas Metodo Propio - Deposito Legal: SE-1990

C/. La Plata, 9 Tlf.: 95 568 14 72 ALCALÁ DE GUADAIRA Avda. Del Greco, 48 Tlf.: 95 457 05 30 SEVILLA.



## GANDUL & OLIVER ASESORES

Especialidad en: Derecho Fiscal - Derecho Civil y Laboral Derecho Penal - Administrativo y Seguridad Social

Avda. Antonio Mairena, 3 - 1º -Tifs.: 95 568 61 51 - 95 568 33 58 - 95 568 31 20 ALCALA DE GUADAIRA

AC/, Felipe Ramírez, 2 Tif: 95 484 16 44

ARAHAL (Sevilla)



# **LOS PATITOS** ANDALUCES, S.L.

## REPARTO DE CORRESPONDENCIA

Plaza de los Reyes Magos, 13 - Tlf.: 95 410 16 65 ALCALÁ DE GUADAIRA



PAPELERIA TECNICA CONSUMIBLES DE INFORMATICA LIBRERÍA - FOTOCOPIAS

C/. MAIRENA, 74 TLF Y FAX.: 95 561 15 44 ALCALÁ DE GUADAIRA



Equipaciones de Cocinas Interiores y Frentes de Armarios Muebles de Baño de todo tipo

Mamparas de Baño y Ducha

TIENDA Y EXPOSICIÓN:

C/. Pescadería - local, 4 - Teléfono: 95 568 40 81 ALCALÁ DE GUADAIRA

## SEMILLERIA PICAZO

**TODO PARA EL AGRICULTOR Y GANADERO** 

Distribuidor de piensos MANTA

Venta Menor: C/. Alonso X el Sabio, 28 - Tif.: 95 561 12 91

Venta Mayor: Almacén Inmaculada Concepción (Junto al Reformatorio) - Tif, y Fax.: 95 568 55 95

ALCALÁ DE GUADAIRA (Sevilla)

# "DON CUADRO"

Marcos - Molduras - Bellas Artes y Manualidades Fabricación Propia

Plaza del Paraiso - Teléfono.: 95 568 38 49 41500 Alcalá de Guadaira (Sevilla)



Restaurante

Mario

Avda. Antonio Mairena, 8 Teléfono.: 95 568 40 87 Alcalá de Guadaira



# Restaurante **PINICHI**

C/. Orellana, 35 Tlfs.: 95 568 20 24 - 95 568 32 70 ALCALÁ DE GUADAIRA

# Hnos. García Gutiérrez, S.A.

Cosecheros y Exportadores de Aceitunas

C/. José García Alcalareño, 7 Tlf.: 95 568 40 64 - Fax.: 95 561 17 93 ALCALÁ DE GUADAIRA

## José María Bulnes Baena

ORFEBRE - RESTAURADOR Plateados y Niquelados

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO, RECOGIDA Y ENTREGA GRATUITA CONFIE EN NOSOTROS, NUESTRA EXPERIENCIA Y FORMACIÓN NOS AVALAN

C/.Ntra. Señora del Aguila, 24 Tif.: 95 568 31 60 - Móvil.: 649 79 79 84 ALCALÁ DE GUADAIRA



# Imprenta **SILOS**

C/. Silos,18 Teléfono y Fax.: 95 568 32 89 ALCALÁ DE GUADAIRA

AUTO-ESCUELA
NICHE PEREZ NS

Transporte escolar y servicio discrecional de viajeros

Seriedad y Garantia

C/. San sebastian, 19 - Tlf.: 95 568 33 21 C/. Atilano de Acevedo, 43 - Tlf.: 95 561 18 93 Alcalá de Guadaira (Sevilla)

## COMESTIBLE

ESCUDERO

C/. San sebastian, 23 - Tlf.: 95 568 06 22 Alcalá de Guadaira (Sevilla)

Hijos de Luis Gandul Jiménez, S.L.

# POLVERO "EL VIVO"

Materiales de Construcción

1ª Travesía Claudio Guerin, 5 - Tlf.: 95 568 40 64 Alcalá de Guadaira (Sevilla)

TOLDOS Y TAPICERÍA



## MERCHAN

C/. Manzanilla, 33 - Tlf.: 95 561 23 47 Alcalá de Guadaira (Sevilla)

# A.F.A.R.

FABRICACIÓN DE PALETS NUEVOS Y RECLICLADOS CARPINTERIA EN GENERAL

Ctra. Alcalá-Dos Hermanas, Km. 1,5 (Frente Extintores Bernal) Tlfs.: De contacto - 95 568 71 76 - 95 441 08 57 Alcalá de Guadaira (Sevilla)

